



6 de octubre de 2015

LA COMISIÓN EUROPEA PREVÉ QUE ESPAÑA INCUMPLIRÁ EL DÉFICIT EN 2015 Y 2016 Y PIDE REVISAR LOS PRESUPUESTOS

La Comisión Europea confirmó ayer “el riesgo de incumplimiento del Pacto de Estabilidad y Crecimiento” por parte de España tanto en 2015 como en 2016, según explicó el comisario de Asuntos Económicos, Pierre Moscovici, tras la reunión del Eurogrupo. Bruselas estima que las cuentas públicas cerrarán con un déficit del 4,5% este año y del 3,5% en 2016. “A la luz de estos riesgos, se va a invitar a las autoridades a que remitan un presupuesto actualizado inmediatamente después de que asuma el cargo el nuevo Gobierno”, dijo el comisario. El ministro de Economía, Luis de Guindos, se mostró “absolutamente convencido” de que este año se cumplirá el objetivo de déficit del 4,2% del PIB. “No han pedido más recortes”, explicó y añadió: “No creo que haya muchos reproches”.

AZNAR ADVIERTE DE QUE CIUDADANOS PUEDE ARREBATARLE AL PP LA PRIMACÍA DEL CENTRO-DERECHA

El expresidente del Gobierno José María Aznar advirtió ayer al PP de que Ciudadanos le puede arrebatar la “primacía” del centro-derecha, después de que en las elecciones catalanas la formación que lidera Albert Rivera haya logrado una “clara victoria” sobre los populares. En este sentido, consideró que, por lo menos, debe ser “digno de reflexión” el hecho de que el electorado no secesionista de Cataluña haya preferido votar a Ciudadanos en lugar de al PP. “Si es así es porque piensan que el orden constitucional o la unidad de España puede ser mejor defendida por Ciudadanos que por el PP”, indicó Aznar en su intervención en el foro *Futuro en Español*, que tuvo lugar en la Casa de América.

OPINIÓN

El síndrome nacionalista del PSOE (ABC)

Inyección de confianza de S&P en España (LA VANGUARDIA)

SUMARIO

NACIONAL

Mas y la cúpula judicial cruzan mensajes sobre el papel de la Justicia

Puig plantea recuperar el Estatuto catalán recortado por el Constitucional

El Ayuntamiento de Madrid prescindirá de las agencias de rating

ECONOMÍA

EEUU y once países del Pacífico sellan el mayor pacto de libre comercio de la Historia

INTERNACIONAL

La OTAN condena la violación del espacio aéreo turco y pide el fin de los ataques a la oposición siria

Portugal se sume en la inestabilidad política con Passos en minoría

OPINIÓN

Carmena comete un error innecesario al no renovar con S&P y Fitch (EL PAÍS)

Sobra demagogia y autoritarismo en Madrid (ABC)

Portugal sin mayorías (EL PAÍS)

El Gobierno luso se impone al estigma de la austeridad (EL MUNDO)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

AZNAR ADVIERTE DE QUE CIUDADANOS PUEDE ARREBATARLE AL PP LA PRIMACÍA DEL CENTRO-DERECHA

El expresidente del Gobierno José María Aznar advirtió ayer al PP de que Ciudadanos le puede arrebatarse la “primacía” del centro-derecha, después de que en las elecciones catalanas la formación que lidera Albert Rivera haya logrado una “clara victoria” sobre los populares. En este sentido, consideró que, por lo menos, debe ser “digno de reflexión” el hecho de que el electorado no secesionista de Cataluña haya preferido votar a Ciudadanos en lugar de al PP. “Si es así es porque piensan que el orden constitucional o la unidad de España puede ser mejor defendida por Ciudadanos que por el PP”, indicó Aznar en su intervención en el foro *Futuro en Español*, que tuvo lugar en la Casa de América.

Aznar resaltó, asimismo, que en los comicios catalanes el PSOE se colocó por encima de Podemos, y eso puede hacer que el “voto útil” de la izquierda en las elecciones generales “vaya al PSOE”. El expresidente lamentó las descalificaciones que, dijo, ha recibido desde que hizo un diagnóstico de las elecciones catalanas, cuando, entre otras cuestiones, advirtió de que su partido ya había recibido cinco avisos en las urnas. Al respecto, indicó que no ha visto desautorizados sus argumentos “por nadie”, sino más bien “reafirmados”.

Sobre la situación en Cataluña, señaló que en estos momentos está “más dividida y fraccionada que nunca” y añadió que los independentistas ganaron en escaños, pero no “en términos de plebiscito”. No obstante, lamentó que el proceso secesionista vaya a continuar, y lo hará dirigido por “las fuerzas más radicales”. En su opinión, España necesita “una reafirmación muy clara del orden constitucional” y no una reforma de la Carta Magna. Por ello, consideró un “error grave” que se abran vías a favor de posibles reformas constitucionales.

El PP sitúa al partido de Rivera en el centro-izquierda

El vicesecretario del PP **Javier Maroto** afirmó que el referente del centro-derecha en España sigue siendo el PP, y situó a Ciudadanos en el centro-izquierda. “Lo dicen ellos en su web”, resaltó Maroto, quien subrayó que “la inclinación hacia la izquierda que tienen es evidente”. Al respecto, señaló que en los últimos días se ha visto como el líder del PSOE, Pedro Sánchez, y el de Ciudadanos, Albert Rivera, “se hacen ojitos políticamente” y su amistad se está convirtiendo en “noviazgo político”. Maroto puso como ejemplo los casos de Andalucía y Madrid. En el primero, Ciudadanos apoya todas las decisiones del Gobierno de Susana Díaz, mientras que en Madrid vota con Podemos y el PSOE contra las decisiones del Ejecutivo de Cristina Cifuentes. Por ello, insistió en que no se debe “jugar al despiste” con los electores.



6 de octubre de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Sobre las reflexiones del expresidente del Gobierno José María Aznar, Maroto dijo que “las aportaciones dentro de los órganos del partido son mucho más útiles y permiten el debate interno”. El secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, **José Luis Ayllón**, también aludió a las últimas declaraciones de Aznar, que, en su opinión, está actuando como un “analista político” y no como alguien que está “en primera línea de la política”. Ayllón también ve “grandes coincidencias” entre Ciudadanos y el PSOE, y alertó de que todo lo que no sea votar al PP aumenta las posibilidades de que Pedro Sánchez sea el próximo presidente del Gobierno.

Asimismo, el ministro de Justicia, **Rafael Catalá**, respondió a la reflexión de Aznar sobre el peligro de que la primacía en el centro-derecha que, según el expresidente, ha conseguido Ciudadanos en Cataluña se traslade a las generales. “Teniendo el original no hacen falta marchas blancas”, subrayó el ministro.

Las declaraciones de Aznar y las reflexiones de dirigentes del PP sobre Ciudadanos aparecen en lugar destacado en las páginas de los diarios. “Al borde de la fractura total” ve *EL MUNDO* la situación. Este diario interpreta que “Aznar echa el enésimo pulso a Rajoy a sólo dos meses y medio de las generales”, y añade que “la participación del expresidente en la campaña está en el aire” y que “Faes está siendo relegada como laboratorio de ideas del PP”. Por su parte, *LA RAZÓN* dice que “el PP cree que Aznar toma posiciones por si Rajoy pierde”. Mientras, *EL PAÍS* pone el foco en los ataques del PP a Ciudadanos por su “noviazgo político” con Sánchez. Desde otra perspectiva, *ABC* señala que hay sectores en el PP que consideran que dar todo el peso al discurso económico puede llevar a “liquidar” al partido.

Por otro lado, la victoria de Passos Coelho en Portugal fue destacada por dirigentes populares. El vicesecretario **Javier Maroto** resaltó la importancia de lo ocurrido en el país vecino, donde el Gobierno que ha aplicado políticas serias y responsables. Por su parte, el secretario de Estado de Relaciones con las Cortes, **José Luis Ayllón**, dijo que en Portugal “los socialistas saben perder”, mientras que aquí “no saben ni ganar”. La vicepresidenta del Gobierno, **Soraya Sáenz de Santamaría**, destacó que no hay duda de que los ciudadanos “han reconocido” en las urnas los esfuerzos hechos para afrontar la crisis económica.

EL PAÍS 1,15/*EL MUNDO* 8,9/*ABC* 2,18,19/*LA VANGUARDIA* 1,16/*EL PERIÓDICO* 18,19/*LA RAZÓN* 1,18/*EL ECONOMISTA* 29

MAS Y LA CÚPULA JUDICIAL CRUZAN MENSAJES SOBRE EL PAPEL DE LA JUSTICIA

El presidente de la Generalitat en funciones, Artur Mas, cruzó ayer con el ministro de Justicia, Rafael Catalá, y el presidente del Tribunal Supremo, Carlos Lesmes, mensajes sobre el papel de la Justicia, y alusiones indirectas a la situación política en Cataluña y a la causa judicial abierta contra él, durante la inauguración de la 58 reunión de la Unión Internacional de Magistrados, que se celebró en Barcelona.

En su intervención, **Mas** señaló que “cualquier utilización partidista de la justicia podría mermar el sustento democrático. Subrayó que Cataluña es “un país, una nación, una tierra con largas raíces desde el punto de vista del compromiso con los marcos legales”.

6 de octubre de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Catalá se remitió a las palabras que el Rey pronunció hace unos meses en Barcelona para defender que el respeto a la ley por parte de los poderes públicos no puede ser “una mera formalidad”. Por su parte, **Lesmes** advirtió de que “hacer respetar la ley nunca se debe considerar una afrenta” y reivindicó la independencia del Poder Judicial. “No tenemos más criterio rector que el que la ley establece”, enfatizó el presidente del Tribunal Supremo.

Por otro lado, la Asamblea Nacional Catalana (ANC) y Òmnium Cultural han convocado concentraciones los días 13 y 15 de octubre para apoyar a los imputados por el 9-N.

En otro orden de cosas, *EL PERIÓDICO* dice que en Convergència hay cierta “desazón” al ver “el abismo” que la separa de la CUP. Por su parte, *EL PAÍS* informa sobre una “ofensiva exterior” de Mas para defender “el éxito del plebiscito”.

EL PAÍS 16/*EL MUNDO* 10/*ABC* 20/*LA VANGUARDIA* 1,11/*EL PERIÓDICO* 1,14,15/*LA RAZÓN* 16,17/*EL ECONOMISTA* 30

PUIG PLANTEA RECUPERAR EL ESTATUTO CATALÁN RECORTADO POR EL CONSTITUCIONAL

El presidente de la Comunidad valenciana, Ximo Puig, planteó ayer la posibilidad de recuperar el Estatuto catalán en su versión previa a la sentencia del Tribunal Constitucional de 2010, y en concreto el término “nación”, que contemplaba el preámbulo de dicho texto. Tras considerar necesario “abrir nuevas vías de participación de Cataluña en la UE”, se refirió a sus “singularidades” y pidió “convocar la comisión bilateral Estado-Generalitat”, que ha estado, en su opinión, “abandonada a su suerte”.

En un desayuno informativo organizado por *Europa Press*, señaló que “si vamos a una reforma constitucional”, sería “sencillo empezar por el principio y constitucionalizar aquello que se aprobó en el Parlamento de España y por los ciudadanos catalanes”.

Por su parte, el expresidente del Gobierno **José Luis Rodríguez Zapatero**, que asistió a la exposición del líder de los socialistas valencianos, dijo que lo expuesto por Puig es “muy razonable” y explicó que en el preámbulo del Estatut no dice que Cataluña sea una nación, sino que recoge la constatación de lo que había dicho el Parlamento de Cataluña. Zapatero apuntó que es necesario “recuperar los afectos y eso exige diálogo, calma y sosiego”.

El primer secretario del PSCE, **Miquel Iceta**, alertó ayer, en una entrevista en *RNE*, que la situación en Cataluña no se podrá revertir sin un reconocimiento de su “singularidad” en la Constitución.

Por otro lado, **Ximo Puig**, preguntado durante la entrevista si creía que el liderazgo de Pedro Sánchez en el PSOE estaba consolidado, respondió que “sí”, para a continuación añadir que el tiempo pasa muy deprisa y que “todo en la vida es revisable”. Sobre estas palabras, el secretario general del PSOE, **Pedro Sánchez**, dijo que se siente respaldado por Puig “todos los días del año”.

EL PAÍS 16/*EL MUNDO* 11/*ABC* 2,16,17/*LA VANGUARDIA* 17/*EL PERIÓDICO* 16/*LA RAZÓN* 22

6 de octubre de 2015

La Fiscalía solicita que la Audiencia investigue la herencia de los Pujol

La Fiscalía Anticorrupción cree que la investigación del origen de la fortuna oculta en el extranjero de la familia Pujol tiene que instruirse en la Audiencia Nacional, por lo que tiene previsto solicitar a la juez del Juzgado de Instrucción número 31 de Barcelona, Beatriz Balfegón, que se inhiba del procedimiento a favor de juez José de la Mata, que investiga al primogénito, Jordi Pujol Ferrusola, por delito fiscal y blanqueo, según informa *LA RAZÓN*, que cita fuentes jurídicas.

Según este diario, la tendencia es que todas las causas contra los Pujol se unifiquen en un solo juzgado de la Audiencia en la creencia de que es la única manera de asegurar la colaboración de las autoridades andorranas, que requieren más datos que justifiquen la solicitud de información sobre las cuentas del matrimonio Pujol y de cuatro de sus hijos. Según fuentes de los investigadores, la acumulación de datos hace sospechar que distintos miembros de los Pujol Ferrusola actuaban como una auténtica trama.

LA RAZÓN 1, 14, 15

EL AYUNTAMIENTO DE MADRID PRESCINDIRÁ DE LAS AGENCIAS DE RATING

El Ayuntamiento de Madrid ha decidido no renovar los contratos con las agencias de calificación financiera Standard & Poor's y Fitch, cuando estos terminen en diciembre, con el argumento de que el consistorio no prevé elevar su deuda, que rondará a final de año los 4.600 millones de euros, y de "potenciar el ahorro en partidas que no benefician directamente a la ciudadanía", según se señaló un comunicado.

El área de Hacienda del Ayuntamiento explicó que los contratos con las agencias supusieron el pago de más de 107.000 euros en 2015. En el mismo comunicado se ha señalado que "el gobierno municipal mantiene su apuesta por la reducción del gasto en partidas que no benefician directamente a la ciudadanía para concentrar todos los esfuerzos en el gasto social y la inversión en equipamientos para distritos".

La decisión de prescindir de las agencias se produce después de que S&P revisara en septiembre a la baja la calificación de la deuda a largo y corto plazo del Ayuntamiento, que pasó de BBB/A-2, con perspectiva "estable" a "negativa", por la auditoría de la deuda puesta en marcha por el Ayuntamiento.

EL PAÍS 1, 20/*EL MUNDO* 15/*LA RAZÓN* 24/*CINCO DÍAS* 21/*EL ECONOMISTA* 29



6 de octubre de 2015

LA OTAN CONDENA LA VIOLACIÓN DEL ESPACIO AÉREO TURCO Y PIDE EL FIN DE LOS ATAQUES A LA OPOSICIÓN SIRIA

Los países de la OTAN condenaron ayer “con firmeza” las violaciones del espacio aéreo turco los pasados días 3 y 4 de octubre, al tiempo que instaron a Rusia a “tomar todos los pasos necesarios” para garantizar que no se vuelvan a repetir incidentes de este tipo, como también a poner fin “inmediatamente” a sus ataques contra la oposición siria y civiles en ese país, especialmente en Hama, Homs y Idlib, “que han provocado víctimas civiles y no se han dirigido contra el EI”.

Fuentes militares turcas aseguraron que las Fuerzas Armadas Rusas justificaron la incursión en cielo turco por un “error de navegación”. El secretario general de la OTAN, **Jens Stolteberg**, convocó una reunión extraordinaria del Consejo del Atlántico Norte tras discutir las “inaceptables” violaciones del espacio aéreo turco por parte de Rusia con el ministro de Exteriores turco, Feridun Sinirlioglu.

Por otro lado, el secretario de Defensa de EEUU, **Ash Carter**, también criticó la intervención militar de Rusia en Siria, al tiempo que mostró su preocupación por la violación del espacio aéreo turco. El jefe del Pentágono, en rueda de prensa en el Ministerio de Defensa, en Madrid, dijo que los bombardeos rusos “echan más gasolina al fuego de la guerra civil” en Siria. “Con acciones militares en Siria contra los grupos moderados, Rusia ha generado una escalada de la guerra civil”, reiteró Carter, que hoy visitará junto al ministro de Defensa, Pedro Morenés, la base de Morón de la Frontera (Sevilla).

Por otra parte, el Ejecutivo comunitario se reunió ayer con el presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, para afrontar en común la crisis de refugiados. Según los periódicos, el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, el del Consejo Europeo, Donald Tusk, y el de la Eurocámara, Martin Schulz, dialogaron con Erdogan por separado y en una cena conjunta para sentar las bases de un plan de acción para tratar de frenar las salidas irregulares de demandantes de asilo hacia Europa. Mientras Bruselas ha exigido a Turquía que controle mejor su frontera para suavizar el número de llegadas a suelo comunitario, a cambio, las autoridades comunitarias desembolsarían una cantidad de dinero sin precisar.

EL PAÍS 1, 3/EL MUNDO 16, 17/ABC 28, 29/LA VANGUARDIA 3/EL PERIÓDICO 12/LA RAZÓN 26 27/AGENCIAS

Los periódicos también informan de que el director de Antigüedades y Museos de Siria, **Maamún Abdelkarim**, confirmó ayer que el Arco del Triunfo de Palmira, una de las piezas emblemáticas del enclave monumental, con más de 21.000 años, está totalmente destruido después de que el EI lo hiciera volar por los aires con explosivos. Las autoridades sirias alertaron de que, de seguir este ritmo de destrucción, el yacimiento estará totalmente destruido en unos cuatro meses.

ABC 30/LA VANGUARDIA 37/EL PERIÓDICO 12



6 de octubre de 2015

PORTUGAL SE SUME EN LA INESTABILIDAD POLÍTICA CON PASSOS EN MINORÍA

Tras perder 11,8 puntos en porcentaje de voto y 25 escaños en un Parlamento de 230, el conservador Passos Coelho, vencedor de las elecciones del pasado domingo en Portugal, tiene ante sí un escenario de inestabilidad política, en tanto su Gobierno avala estar en minoría en la Asamblea de la República, en manos del Partido Socialista (PS), una formación que, paralelamente, se encuentra en crisis, en tanto su posición en el Parlamento corre el riesgo de quebrarse ante la irrupción del Bloco de Esquerda (BE), una izquierda más radical que el Partido Comunista Portugués, y que logró 85 escaños (11 más).

Los diarios recuerdan que puede darse el caso de que un Ejecutivo en minoría condujera a tener que convocar otros comicios, en cuyo caso, el plazo mínimo sería de seis meses a partir de este momento, ya que se tendría en cuenta que se celebrarían elecciones presidenciales en enero.

La vicepresidenta del Gobierno, **Soraya Sáenz de Santamaría**, dijo ayer el Ejecutivo portugués ha hecho un esfuerzo por salir de la crisis, por enfrentar la recuperación y por recuperar su plena autonomía en el ámbito económico, y que “así lo han reconocido los ciudadanos”.

EL PAÍS 1, 4/EL MUNDO 18/ABC 31/EL PERIÓDICO 12/LA VANGUARDIA 8/LA RAZÓN 30

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Ciudadanos usará la negociación de los presupuestos en las comunidades cuyos gobiernos dependen de su apoyo para hacer una demostración de fuerza antes del 20-D (*EL PAÍS 19*)
- Iglesias y Garzón volverán a negociar esta semana de cara al 20-D (*EL PAÍS 19*) Podemos presiona a Garzón para que entre en sus listas sin IU (*EL MUNDO 15/ABC 21/LA VANGUARDIA 19/EL PERIÓDICO 16*)
- Arrimadas será la jefa de la oposición en el Parlament, pero renunciando a los “privilegios” (*EL PAÍS 16/LA VANGUARDIA 13*)
- Ashton Carter se convirtió ayer en el primer jefe de Pentágono que visita el CNI (*EL PAÍS 20*) Carter destacó que España es un “ejemplo” en la OTAN y uno de los “aliados más fuertes en Europa” (*CINCO DÍAS 2*)
- Kerry llegará a España el día 18 (*ABC 29*)
- Susana Díaz dice que los Fondos Jeremie no se dan desde 2011 pero los repartió en 2014 y 2015 (*EL MUNDO 1,14*)
- Dimite la edil de Podemos de Puerto Real imputada por estafar a inmigrantes (*LA RAZÓN 25*)
- Sánchez se compromete a recuperar asignaturas como filosofía y dejar Religión fuera del horario escolar (Agencias)

6 de octubre de 2015

- Bernardino León: “El Estado Islámico está más cerca de España que Canarias” (*EL MUNDO 1,12*)
- Los médicos acceden a facilitar una muerte digna a la pequeña Andrea (todos)
- Muere el infante Don Carlos, primo de Don Juan Carlos (*ABC 2,24,25*)

INTERNACIONAL



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- Al menos 36 muertos en un atentado con coche bomba en el este de Iraq (Agencias)
- La Casa Blanca califica de “gran tragedia” el bombardeo sobre el hospital de MSF en Kunduz (Agencias)
- La UE insta a países a apoyar a Iraq en sus esfuerzos por la estabilidad (Agencias)
- El ministro del Interior de Alemania pide al Gobierno que limite la entrada de refugiados al país (Agencias)
- Osborne se perfila como el sucesor de Cameron (*ABC 32/LA RAZÓN 31*)
- Los *tories* anuncian un gran traspaso de poder a las ciudades (*EL PAÍS 5*)
- Cameron anticipa que ignorará el previsible fallo del Tribunal Europeo de Derechos Humanos contra la prohibición del derecho al voto a los presos (*EL MUNDO 18*)
- Tsipras promete una reforma fiscal radical y modernizar el Estado (*EL PAÍS 5*) Tsipras vaticina que Grecia tendrá cifras positivas en 2016 “si todo va bien” (*ABC 31*) El primer ministro griego vuelve a exigir a Europa un alivio de la deuda (*LA RAZÓN 31*)
- Las dudas sobre Clinton dan alas a la alternativa de Biden (*EL PAÍS 6*) Hillary Clinton advierte de que plantará cara al lobby del rifle (*EL PERIÓDICO 11*)
- El Gobierno de EEUU tilda de “absurda” la acusación de un supuesto plan para asesinar a Evo Morales (Agencias)
- Los partidos temen el auge de los independientes en México (*EL PAÍS 8*)
- Leopoldo López, padre del opositor venezolano: “No habrá elecciones libres” (*EL MUNDO 19*)
- Israel endurece la represión contra las protestas palestinas (Todos)
- BP pagará 1.800 millones más por el vertido de 2010 (*EL PAÍS 6*)
- Un estudio alerta sobre la ciberseguridad de las nucleares (*EL PAÍS 7*)

OPINIÓN

EL SÍNDROME NACIONALISTA DEL PSOE

“Los socialistas no renuncian al legado de Rodríguez Zapatero y siguen perseverando en su condición de comodines del nacionalismo cada vez que este necesita una válvula de escape de sus fracasos”. “En esa carrera por marcar distancias con el PP a costa de diluirse en el magma de la nueva izquierda separatista y extremista”, la última aportación la ha hecho Ximo Puig, planteando definir Cataluña como nación en la Constitución y recuperar los preceptos anulados por el Tribunal Constitucional en el Estatuto de Cataluña de 2006. “La propuesta de Puig es un disparate jurídico, pero también ético, porque revela hasta qué punto el socialismo está en decadencia moral al relativizar el valor del derecho en la democracia”. “Ximo Puig debería tener cuidado con lo que dice, especialmente por su condición de representante de los valencianos, y ser consciente de que el nacionalismo es expansionista por definición. A Puig le convendría tener claros cuáles son los intereses que le corresponde defender. Lo mismo que al PSOE”.

ABC 4. Editorial

El liderazgo en duda de Pedro Sánchez (LA RAZÓN 3. Suelto) Puig apuntó que ‘todo en esta vida es revisable’.

INYECCIÓN DE CONFIANZA DE S&P EN ESPAÑA

El aumento de la nota financiera de España que ha hecho Standard & Poor’s es “un espaldarazo a la confianza en el país y a la política económica llevada a cabo por el Gobierno”. El informe de la agencia de calificación no se limita a certificar que la economía española muestra señas de solidez y equilibrio tras la aplicación de las reformas, “sino que también apuesta por el hecho de que la política económica del próximo gobierno que salga de las urnas en diciembre será continuista”. La buena senda económica de España, de acuerdo con el informe de S&P, “dependerá de que no haya una excesiva fragmentación política en las próximas elecciones generales, ya que debilitaría el gobierno del país, de que se mantenga con firmeza las políticas de reducción del déficit público, así como la agenda de las reformas estructurales pendientes” y de que “continúe el ritmo de creación de empleo”. “Todo ello posibilitará unas condiciones de financiación más favorables de la elevada deuda pública que, a su vez, facilitará a España una recuperación más dinámica que la del resto de los países de la eurozona”.

LA VANGUARDIA 20. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

6 de octubre de 2015

CARMENA COMETE UN ERROR INNECESARIO AL NO REVOVAR CON S&P Y FITCH

Si se confirma que el Ayuntamiento de Madrid no renueva el contrato con las agencias de calificación de deuda “podría decirse que Manuela Carmena y su equipo cometen un error. Una ciudad como Madrid, con un volumen de deuda que supera los 5.000 millones, no puede quedarse sin referencia alguna sobre la calidad de su endeudamiento”. “Carmena y su equipo deberían reconsiderar su posición”. “Otra cosa es el comportamiento poco profesional de las agencias según las conversaciones conocidas”. “Una agencia de calificación debería felicitar a la ciudad de que se conozcan las cuentas de una institución; facilita su tarea. Salvo que el resultado de las auditorías demuestre que la calificación de Madrid está sobrevalorada. En cuyo caso el Ayuntamiento y los madrileños tendrían un problema... y las agencias también”.

EL PAÍS 10. Editorial

SOBRA DEMAGOGIA Y AUTORITARISMO EN MADRID

La medida de la alcaldesa de Madrid de no renovar con las agencias de calificación S&P y Fitch “no responde a criterios técnicos ni racionales, sino a una rabieta, a un lamentable acto de venganza por cuestionar la solvencia del ayuntamiento”. “Esta decisión elevará el coste de la deuda madrileña, ya que la ausencia de rating impide alcanzar el nivel de transparencia que exigen los grandes inversores para comprar ciertos activos, de modo que, lejos de ser un ahorro, supondrá un nuevo gasto inútil e innecesario para los contribuyentes”. “La ruptura con las agencias y la forma escogida para escenificarla es el penúltimo dislate de Carmena y su equipo, además de una nueva muestra de demagogia y autoritarismo por parte de este ayuntamiento, ya que perjudica a los madrileños y daña la imagen de Madrid y de España”.

ABC 4. Editorial

Carmena, al borde del ‘bono basura’ (LA RAZÓN 3. Suelto) “Los inversores ya saben quién no cumple las promesas”

PORTUGAL SIN MAYORÍAS

Las elecciones del domingo en Portugal “han supuesto el primer respaldo popular en Europa a la receta ortodoxa para combatir la crisis económica”. La apuesta de Passos Coelho de ‘mantener el rumbo’ ha sido apreciada por el electorado, mientras que el buen arranque del socialista Costa se fue diluyendo durante la campaña para desembocar en una subida notable, pero insuficiente, de escaños. “El dilema del Partido Socialista es tender la mano hacia el Bloco y el PC, o apoyar al centro derecha. Lo último equivale a entrar en la lógica de la austeridad, en contra de la voluntad de sus electores; y lo primero ha sido descartado por Costa”. “El problema de Passos Coelho es que esa mayoría de izquierdas que no va a gobernar sea suficiente para impedir que lo haga él”. “Solo una posición del PS que implique un acuerdo tácito de respaldo temporal a Passos Coelho –con el compromiso de moderar los recortes pendientes- superaría el actual callejón sin salida y podría evitar los riesgos de inestabilidad derivados del equilibrio parlamentario de fuerzas”.

EL PAÍS 10. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

6 de octubre de 2015

EL GOBIERNO LUSO SE IMPONE AL ESTIGMA DE LA AUSTRERIDAD

La división de los partidos de izquierda y el mal resultado de los socialistas de Antonio Costa “vuelven a dar la llave del Gobierno a Passos Coelho, tras los durísimos recortes que se ha visto obligado a imponer en el país”, “y eso es lo que hace especialmente meritorio el resultado de los conservadores”. En cualquier caso, el escenario político luso “no es sencillo. Los conservadores habrán de gobernar sin mayoría absoluta y necesitarán continuos apoyos para garantizar la estabilidad que hoy solo podrían ofrecer los socialistas”. El triunfo del centro derecha luso fue ayer muy celebrado por el Gobierno español. “Es cierto que lo ocurrido en el país vecino ofrece argumentos esperanzadores en Moncloa. Pero en el análisis comparado no se debe pasar por alto que en Portugal todo el centroderecha ha acudido como un único bloque a las urnas, mientras que en España el PP tiene ahora rivales tan sólidos como Ciudadanos, que le disputan el mismo espectro político”.

EL MUNDO 3. Editorial

LECCIÓN DE COHERENCIA POLÍTICA DE LOS SOCIALISTAS PORTUGUESES

“La respuesta del líder socialista portugués a los llamamientos a formar un ‘frente de izquierdas’, en el sentido de que no está dispuesto a comandar ‘mayoría negativas’ sin más argamasa que impedir un gobierno de centro derecha, nos remite al respeto a sus electores y a su programa político por encima de tentaciones oportunistas”. Aunque habrá que ver la evolución de los acontecimientos, no se debería descartar la formación de un gobierno de concentración entre los dos grandes partidos, “atendiendo a la delicada situación económica y financiera del país”. “La inmensa mayoría de los portugueses no ha votado por propuestas aventureras de extrema izquierda ni por rancias fórmulas marxistas de economía social. Una premisa que, en España, parecen haber olvidado muchos dirigentes socialistas –aunque no es el caso de la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz-, inclinados a cualquier pacto con extremistas con tal de perjudicar al centro derecha, aunque esto suponga dañar la recuperación”.

LA RAZÓN 3. Editorial

Y ADEMÁS...

- **Un solo sumario para el clan de los Pujol** (*LA RAZÓN* 3. Editorial) “Según muchos investigadores, sería recomendable que los cuatro sumarios abiertos contra cinco miembros de la familia se unificaran en uno solo, ya que hay suficientes pruebas que avalan que constituían una trama, lo que facilitaría las pesquisas”.
- **Aznar acierta pero al acusar debilita** (*EL MUNDO* 9. Victoria Prego) “Que el PP queda más debilitado cada vez que un implacable y evidentemente indignado Aznar le corta un traje en público, eso no hay quien lo discuta. Así que el PP acuda, por eso, con todavía menos fuerza a las próximas elecciones”.
- **Cuestión de caspa** (*EL MUNDO* 4. Casimiro García-Abadillo) “O el PP cambia, o le cambiarán las urnas”.

6 de octubre de 2015



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Feijóo gana tiempo hasta las generales** (*ABC 18*. Mayte Alcaraz) “Aunque Feijóo tendría difícil ser el relevo de Rajoy sin ser diputado, apoyos en el partido no le faltan”.
- **Los seductores** (*ABC 12*. Ederne Uriarte) “Esto de la seducción les ha valido a Ciudadanos para hacerse con una buena parte del voto del PSC en Cataluña, he ahí la clave de su segunda posición”.
- **Turismo y compras, el binomio perfecto** (*CINCO DÍAS 14*. Editorial) “El turismo de compras exige una sofisticación de la oferta que ciudades como París, Londres o Milán han desplegado hace tiempo con enorme éxito. Ese es el objetivo al que deben aspirar Madrid y Barcelona y para ello las Administraciones local, autonómica y central, lejos de poner traba alguna, deben apostar todo su empeño”.
- **Por un turismo de mayor impacto** (*LA RAZÓN 3*. Suelto)
- **Estímulo necesario al turismo de compras** (*EL ECONOMISTA 3*. Suelto)
- **El mayor acuerdo comercial** (*EL PERIÓDICO 6*. Editorial) El acuerdo entre EEUU y otros 11 países es el mayor del mundo. “No hay duda de que derribar las barreras para estimular el comercio tendría que ser beneficioso”, pero “es cierto que la homologación de las normas puede tender a hacerse por el rasero más bajo, si estas no son claras y transparentes, y que las sociedades deben velar porque el resultado no redunde solo en beneficio de las multinacionales”.
- **EEUU mira cada vez más a Asia y menos a Europa** (*EL MUNDO 3*. Suelto) “El pacto más ambicioso de la Historia en este ámbito” que “dibuja un nuevo escenario en el que Europa queda rezagada a un segundo plano en la economía mundial”.
- **Un impulso mundial al libre comercio** (*EL ECONOMISTA 3*. Suelto) El TPP.
- **Puerta abierta para volver a Bolsa** (*EL ECONOMISTA 3*. Editorial) “Los mercados europeos muestran unos rebotes que el inversor debe aprovechar”.
- **El nacimiento de un nuevo gigante eólico** (*CINCO DÍAS 14*. Editorial) El acuerdo entre Acciona y Nordex supone el nacimiento de un nuevo gigante eólico mundial y proporciona a la compañía española un importante impulso en el área de renovables.
- **Carmena ya tiene su gran atasco en Madrid** (*EL MUNDO 3*. Suelto) Debe empezar a poner remedio para prevenir este “mal endémico de la capital”.
- **A las puertas de la tercera intifada** (*LA VANGUARDIA 20*. Editorial) “Una tercera intifada tiene el riesgo de convocar un efecto llamada a la región para los terroristas islamistas, una circunstancia que debe evitarse a cualquier precio”.

ECONOMÍA

LA COMISIÓN EUROPEA PREVÉ QUE ESPAÑA INCUMPLIRÁ EL DÉFICIT EN 2015 Y 2016 Y PIDE RÉVISAR LOS PRESUPUESTOS

La Comisión Europea confirmó ayer “el riesgo de incumplimiento del Pacto de Estabilidad y Crecimiento” por parte de España tanto en 2015 como en 2016, según explicó el comisario de Asuntos Económicos, **Pierre Moscovici**, tras la reunión del Eurogrupo. Con un cálculo de crecimiento del 3,1% a fecha de septiembre, Bruselas mantiene las previsiones de primavera y estima que las cuentas públicas cerrarán con un déficit del 4,5% este año y del 3,5% en 2016 (frente al 4,2% y 2,8% comprometidos, respectivamente). El informe será presentado esta tarde después de la reunión del Ecofin.

“A la luz de estos riesgos, se va a invitar a las autoridades a que remitan un presupuesto actualizado inmediatamente después de que asuma el cargo el nuevo Gobierno”, dijo el comisario, que reclamó al Ejecutivo que ejecute “estrictamente” el presupuesto de 2015 y que tome “las medidas necesarias en el proceso presupuestario nacional para asegurar que el presupuesto de 2016 cumplirá los objetivos”.

El ministro de Economía, **Luis de Guindos**, se mostró “absolutamente convencido” de que este año se cumplirá el objetivo de déficit del 4,2% del PIB, “teniendo en cuenta la evolución de ingresos y gastos públicos”. Según el ministro, la discrepancia entre las cifras de Bruselas y las del Gobierno “es muy pequeña y tiene que ver fundamentalmente con tasas de crecimiento”. “No han pedido más recortes”, explicó y añadió: “No creo que haya muchos reproches”.

Bruselas ha elaborado estas previsiones *ad hoc* para España ahora en vez en noviembre, junto al resto de los socios comunitarios. Los diarios coinciden en que Bruselas ha anticipado su valoración para que el Gobierno pueda introducir cambios en la tramitación de los Presupuestos.

EL PAÍS 39/EL MUNDO 1,28/ABC 1,34,35/LA VANGUARDIA 56/EL PERIÓDICO 22/LA RAZÓN 1,35/CINCO DÍAS 29/EL ECONOMISTA 26,27



6 de octubre de 2015

ESTADOS UNIDOS Y ONCE PAÍSES DEL PACÍFICO SELLAN EL MAYOR PACTO DE LIBRE COMERCIO DE LA HISTORIA

Estados Unidos y once países del Pacífico (Japón, Canadá, México, Perú, Chile, Vietnam, Singapur, Malasia, Brunei, Australia y Nueva Zelanda) sellaron ayer en Atlanta el mayor acuerdo de libre comercio de la historia: la Asociación Transpacífica (TTP, en sus siglas en inglés), que suma dos quintas partes del PIB mundial y engloba a 800 millones de habitantes.

El acuerdo, cuyo texto final está aún en fase de redacción y pendiente del aval interno de cada uno de los países firmantes, supondrá la eliminación de hasta 18.000 aranceles y la liberalización de los estándares comerciales de diversos productos. También incluye compromisos de inversión mutua, intercambio de información y de propiedad intelectual. El tratado englobará diversos sectores, desde el automovilístico al farmacéutico, pasando por productos agrícolas y ganaderos.

El presidente estadounidense, **Barack Obama**, afirmó tras la firma del acuerdo: “No podemos dejar a países como China escribir las reglas en juego de la economía. Nosotros debemos escribir esas reglas”. Celebró que esta asociación “impulsará el desarrollo, protegerá a los trabajadores y creará empleos, y preservará el medio ambiente”.

El primer ministro de Japón, **Shinzo Abe**, destacó que el acuerdo “ayudará a promover el crecimiento, la prosperidad y la estabilidad en los países que compartimos la libertad, la democracia, el respeto a los derechos humanos y las reglas de la ley”. Los diarios interpretan estas palabras como un claro mensaje a China, cuya hegemonía intenta contrarrestar esta nueva organización.

EL PAÍS 1,37/EL MUNDO 1,29/ABC 2,35/LA VANGUARDIA 1,53/EL PERIÓDICO 1,20,21/LA RAZÓN 32,33/CINCO DÍAS 1,27/EL ECONOMISTA 1,24

EL IBEX SUBE UN 3,83%, LA SEGUNDA MAYOR ALZA DEL AÑO

El Ibex-35 subió ayer un 3,83%, hasta los 9.971,3 puntos, en la segunda mayor subida del año, con todos los valores cerrando en positivo. La prima de riesgo cerró en 123 puntos. Las bolsas europeas también se anotaron importantes subidas. París se anotó un 3,54%, Frankfurt un 2,74%, Milán un 2,73% y Londres un 2,76%.

En Wall Street, el Dow Jones subió un 1,85% y cerró en 16.776,43 puntos. El Nasdaq avanzó un 1,56%, hasta los 4.781,26 puntos.

EL PAÍS 43/LA VANGUARDIA 54/CINCO DÍAS 1,17/EL ECONOMISTA 1,18,19/AGENCIAS



6 de octubre de 2015

Y ADEMÁS...



- Rato declara hoy ante el juez sobre su fortuna (*EL PAÍS 21/EL MUNDO 13/LA RAZÓN 19*)
Un testafarro ha traspasado una clínica en plena investigación (*EL ECONOMISTA 1,14*)
- Acciona crea el quinto grupo eólico al fusionar su filial con Nordex (*TODOS*)
- El presidente de El Corte Inglés pide un plan nacional de turismo de compras (*TODOS*)
- Gas Natural Fenosa cierra la entrada de KIA en su filial GPG (*ABC 38/LA VANGUARDIA 59*)
- Soria asegura que el caso Volkswagen no se da en otras plantas (*LA VANGUARDIA 54*)
Los autónomos estudian demandar por daños y perjuicios a Volkswagen (*EL ECONOMISTA 6*)
- La banca rediseña el tipo de cobro en cajeros con pactos entidad a entidad (*CINCO DÍAS 18*)
- La CNMV insta a mejorar la educación financiera y reclama a la banca que evite la oferta de productos complejos (*EL PAÍS 40/CINCO DÍAS 18*)
- El Tribunal de Cuentas critica contratos de la Agencia Tributaria (*EL PAÍS 38/EL ECONOMISTA 30*)
- Competencia tumba el plan de Soria para salvar el carbón (*EL MUNDO 30*)
- Fomento licita La Sagrera e incluye la zona comercial (*LA VANGUARDIA 1*)
- Valls arrasa en el debate sobre su gestión en la Cambra (*LA VANGUARDIA 59/EL PERIÓDICO 23*)
- La mejora de las expectativas lleva la confianza del consumidor a otro récord, por encima de los 100 puntos por séptima vez consecutiva (*CINCO DÍAS 27*)
- La OCDE lanza un plan contra la ingeniería fiscal de las multinacionales para eludir impuestos (*TODOS*)
- Cientos de empleados de Air France irrumpen en su sede y atacan a directivos de la firma, que eliminará 2.900 puestos de trabajo (*TODOS*)
- El petróleo de Texas sube un 1,58% y cierra en 46,26 dólares. El crudo *Brent* sube un 2,38% y cierra en 49,35 dólares (*AGENCIAS*)